

## 1849-1920

1849

**Entstand das erste Arnstädter Schwimmbad** bei der Ölmühle durch den ortsansässigen Herrenbadeverein - gebadet wurde im Mühlgraben



25. Januar 1902

Rief der damalige Bademeister **Anton Strödicke** im „Arnstädter Nachrichten- und Intelligenzblatt“ zur Gründung eines „Schwimmer-Club“ auf.

13.02.1902

Gründung des ersten bürgerlichen Schwimmvereins unter „**Arnstädter Schwimmclub**“, der später in „**Arnstädter Schwimmverein**“ umgenannt wurde



20.02.1902

Erste Wahlversammlung mit 14 Mitgliedern im „Roten Hirsch“

Vorstand: **Moritz Beitz** (1. Vorsitzender)  
**Robert Kott** (Schriftwart)  
**Rudolf Hildebrand** (Schwimmwart)  
**Anton Strödicke** (Schwimmwart)

06.01.1903

Erste Jahreshauptversammlung des Arnstädter Schwimmvereins 02 im Gasthof „ZumJägerhof“

<b>Oktober 1903</b>	Dritter Vorstand legt Amt nieder
<b>12.01.1904</b>	Herr <a href="#">Friedrich Hölcke</a> übernimmt nach einer außerordentlichen Mitgliedervollversammlung den Vorsitz
<b>Februar 1904</b>	Beitritt zum Deutschen Schwimmverband
<b>Juni 1909</b>	Bildung einer Damenabteilung
<b>1913</b>	<a href="#">Anton Strödicke</a> wird erstes Ehrenmitglied im Verein Der Arnstädter Schwimmverein von 1902 hatte bereits eine "schlagkräftige" und anerkannte Wasserballmannschaft.
<b>1914-1918</b>	Der erste Weltkrieg war für den Arnstädter Schwimmverein von 1902 eine harte Bewährungszeit, da das Vereinsleben fast gänzlich zusammenbrach, weil viele aktive Mitglieder auf den Schlachtfeldern Europas verbluteten. Der Verein trauerte um 11 gefallene Mitglieder. Im ehemaligen Vereinsheim im „Felsenkeller“ wurde dazu eine schlichte Gedenktafel angebracht, deren Verbleib leider unbekannt ist.
<b>Januar 1919</b>	1. Vorsitzender <a href="#">Friedrich Hölcke</a> ruft zur ersten Beratung nach den Krieg auf und wird zum Vorsitzenden gewählt, muss aber nach wenigen Monaten aus dem Amt scheiden wegen gesundheitlichen Gründen
<b>16.04.1919</b>	Herr <a href="#">Hans Heinemann</a> wird als 1. Vorsitzender gewählt
<b>1919</b>	Erster Höhepunkt in der Entwicklung des Schwimmsports in Arnstadt ist die erstmalige Teilnahme von Mitgliedern des Arnstädter Schwimmvereins von 1902 an Meisterschaften des Deutschen Schwimmverbandes zu sehen, der als Beginn der erfolgreichen sportlichen Tradition der Arnstädter Schwimmer und Wasserballer gewertet werden kann